

いぶき

みんなで「つくる」楽しさ～つばさ音楽祭を終えて～

音楽主任 瀧澤 純代



11月3日は「つばさ音楽祭」。きりっと澄んだ秋晴れの空に、子どもたちの演奏が響き渡りました。赴任して初めての音楽祭は、想像していたよりもずっと盛大で、どの学年の演奏も素晴らしいものでした。さらに、子どもたちの音楽祭に向けて練習する姿、当日の指揮者を見つめる真剣な瞳、演奏が終わった後の満足げな表情、どれも忘れがたい1コマでした。

4年生は、9月後半から本格的な練習が始まりました。各パートを合わせて1つの音楽に仕上げていく頃から、子どもたちの表情が真剣なものに変化していきました。自分の演奏で精一杯だった子どもたちが、周りの音を聴いて演奏できるようになり、時々ですが指揮者を見る余裕も出てきました。練習の度に、各パートのメロディが、かみ合って曲として完成されていく様子に、ワクワクしました。みんなでよい演奏をしたいと頑張った成果だと思います。

きっと、他の学年でもこのような頑張りが、たくさんあったことと思います。おかげで、当日は、子どもたちの素敵な姿をたくさん見ることができました。

かわいい振りを付けて元気に歌ったり、スキップのリズムで上手に合奏したりした1年生。ワルツのリズムをきちんと刻みながら、メロディをいろいろな楽器でつないで聴かせた2年生。明るい歌声を体育館に響かせたり、リズムを感じながら楽しく演奏したりした3年生。美しい高音の歌声と指揮をよく見て音をそろえた合奏の4年生。ラテン楽器を上手く使い、リズムカルでノリのよい演奏で、会場を沸かせた5年生。打楽器の力強いリズムで迫力のある演奏を聴かせた6年生。どの学年も、みんなで「つくる」楽しさや喜びを感じながら、演奏できたのではないかと思います。

最後になりましたが、保護者の皆様からの大きな拍手に、どの子もうれしそうな表情を浮かべていました。皆様の応援に応えたいという気持ちが、子どもたちの頑張りの原動力になっているのだと思います。ありがとうございました。



平成29年度 体カテストの結果をお知らせします

6月～7月にかけて実施した体カテストの結果、本校は**76種目中38種目(50.0%)**の種目が全国平均を上回りました。傾向として、**男女によって全国平均を上回った割合に差があること**。(男子36%、女子63%) **学年が上がるにつれて全国平均と差が広がること**。の2点が挙げられます。項目別に見ると、**反復横跳びや50m走、ソフトボール投げ**で全国平均を下回る学年が多くありました。体カテストの結果を受け、今後の体育の授業で機敏性や走力、投力の向上を図ります。ただ、体育の授業だけではなかなか向上しません。家庭でも、キャッチボールなどの投力の運動や短距離走などの経験を積ませていただきたいです。ご協力をお願いします。
(体育主任 本間 伸吾)

体カテストの結果・全国平均値との比較 (H27年度全国平均参照)



全種目の約36%が、全国平均を上回りました。

男子		1年	2年	3年	4年	5年	6年
握力	全国			13.12	14.94	17.12	20.26
	葛小			13.27	14.06	15.74	20.82
上体起こし	全国			16.59	18.48	20.64	21.90
	葛小			16.00	18.80	19.12	19.89
長座	全国	26.29	27.98	29.45	31.47	33.48	35.62
	葛小	27.73	29.26	32.00	33.35	32.67	34.38
反復横跳び	全国			35.99	39.53	43.82	46.65
	葛小			35.32	40.46	42.47	41.08
20mシャトル	全国			39.10	47.11	56.48	64.74
	葛小			38.96	49.04	46.45	57.45
50m走	全国	11.41	10.7	10.04	9.60	9.29	8.78
	葛小	11.27	10.46	10.11	9.65	9.70	9.22
立ち幅跳び	全国			136.80	144.50	154.30	166.34
	葛小			142.15	149.58	147.31	166.31
ソフトボール投げ	全国	8.62	12.01	16.22	20.18	23.91	27.41
	葛小	8.02	12.10	16.22	18.57	22.09	23.51



全種目の約63%が、全国平均を上回りました。

女子		1年	2年	3年	4年	5年	6年
握力	全国			12.34	14.23	16.58	19.73
	葛小			12.18	14.14	15.61	19.95
上体起こし	全国			15.74	17.26	19.24	20.07
	葛小			16.53	19.26	18.90	19.63
長座	全国	28.98	30.87	32.46	34.86	38.39	40.40
	葛小	29.30	32	33.04	39.63	38.63	43.39
反復横跳び	全国			34.05	38.05	41.76	43.87
	葛小			33.20	40.86	43.02	43.29
20mシャトル	全国			29.97	36.71	44.45	50.75
	葛小			34.96	43.67	41.38	50.34
50m走	全国	11.71	10.94	10.33	9.91	9.50	9.12
	葛小	11.64	10.49	10.25	9.54	9.75	9.16
立ち幅跳び	全国			128.61	136.72	147.35	156.89
	葛小			137.84	146.61	143.91	164.00
ソフトボール投げ	全国	5.81	7.57	9.81	11.95	14.41	16.50
	葛小	6.11	8.19	10.20	12.40	14.40	15.66

※ 網掛け…全国平均を上回った種目

じょうずにできた

1ねん4くみ 1さん

わたしは、おとうさんとおかあさんが、つばさおんがくさいを見にくるといったので、いっしょうけんめいうたったり、えんそうしたりしようとおもいました。うたは、まちがえないようにしました。しろくまのジェンカは、はやくならないようにせんせいのしきをよく見て、リズムをあわせました。

らいねんは、フロアーおんがくたいにちょうせんしたいです。



つばさ音楽さい

2年2組 1さん

わたしは、つばさ音楽さいのときに、えがおで歌うことをがんばりました。

合そうは、しきしゃが手をあげたら、すばやく見ることがんばりました。

本番のときは、とてもきんちょうしました。でも、歌はえがおで歌ったら、きんちょうしなくなりました。合そうは、しきしゃが手をあげたら、す早く見ることに気をつけたら、みんなのいきがぴったりになったから、とてもよかったです。

らい年も、いきがぴったりになるといいです。



がんばったつばさ音楽さい

3年4組 1さん

つばさ音楽さいで、ぼくはけんばんハーモニカで「みんながみんなえいゆう」をえんそうしました。さいしょ、とてもきんちょうして、けんばんハーモニカを持っているひじが急にいたくなりました。でも、みんなと心をつにして、全部の力をさいごまでふりしぼってえんそうすることができました。

4年生になって発表する時は、きんちょうないようにがんばりたいです。



ドキドキした音楽祭！

4年1組 Tさん

ぼくは練習のとき、上手に演奏することができていませんでした。しかし、たくさん練習することで少しずつできる部分が増え、自信がついてきました。

本番が近づいてくると、きんちょうして心ぞうがドキドキしているのが分かりました。失敗するかもしれないという不安もありましたが、心の中で「できることをせいっぱいやろう！」と思いました。すると、少し気持ちが楽になって練習した分の力をだすことができました。とてもよい演奏をすることができて楽しい気持ちになりました。

来年もよい音楽祭になるようにがんばりたいです。



つばさ音楽祭でがんばったこと

Tさん

わたしがつばさ音楽祭でがんばったことは、夏休み明けからずっと練習してきた合奏です。演奏では、リズムを合わせたり音を短く切ったりしないといけないので松本先生の指揮をよく見るようにしました。本番ではとてもはく力のある演奏ができ、1年生から6年生、保護者や地域の人たちにとっても大きなはく手をもらえて達成感がありました。

来年は6年生になるのでさらに良い演奏をしたいです。

最後のつばさ音楽祭

Nさん

6年生最後のつばさ音楽祭で、僕は合唱に力を入れました。低音パートを歌うことになったのですが声変わりしてから低い声が出せるようになり歌いやすかったです。1オクターブ下げて歌うことができ、とても良いハーモニーになったと思います。

6年間最後のつばさ音楽祭が大成功して良い思い出ができました。

